



¿Diario con La Mont?

Federico La Mont
diarioconlamont@gmail.com

Detrás de la dimisión de Jacobo Molina y nuevos consejeros INE

Versiones: Contrario a lo publicado por Carlos Marín en su columna de *Milenio*, este columnista conoció que **Edmundo Jacobo Molina** de ninguna manera se considera victorioso, sino que prefirió no estar expuesto a los embates del titular del **Órgano Interno de Control (OIC) del INE, Jesús George Zamora**, pues ya se dio cuenta que está siendo manejado por los representantes del partido Morena ante el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE). Trascendió que al no estar **Lorenzo Córdova** en el INE, para él sería muy incómodo continuar al frente de la secretaría ejecutiva y al mismo tiempo resistir el asedio del OIC con auditorías, que sin estar totalmente concluidas se "filtran" a los medios, buscando dar un sensacionalismo con datos aislados no conclusivos, como lo expuso el titular del OIC el pasado martes en la Cámara de Diputados, por eso fue que prefirió reunirse con los siete consejeros del INE y exponerles las razones de su renuncia, misma que dio a conocer ante los medios ese mismo martes.

Más datos: Se conoció con el coordinador de los diputados de Morena en la Cámara Baja, **Ignacio Mier**, quien comentó que la insaculación avalada con las diferentes coordinaciones parlamentarias para decidir la selección de los cuatro consejeros electorales, quienes protestarán ante el Consejo General del INE el próximo lunes 3 de abril, fue posible debido a arduas negociaciones. Recordó que el plazo límite para llegar a un acuerdo fue en la madrugada del viernes 31 de marzo a las 2:35 horas que recayó en favor de la nueva presidenta consejera **Guadalupe Taddei Zavala** y sus similares **Jorge Montaña Ventura** y **Arturo Castillo Losa** para quienes es necesario replantear los programas de educación cívica desde la educación media superior. Aseguró que las dos designaciones mujeres y dos hombres como los nuevos consejeros del INE, responden a funcionarios honestos y preparados.

Consecuencias: En la tragedia de la estación migratoria de Ciudad Juárez no habrá impunidad y cuando se conozca a detalle lo que ocurrió se deslindarán y fincarán responsabilidades, aseguró el presidente **Andrés Manuel López Obrador** y dijo que se castigará de conformidad con la ley a quienes hayan causado esta dolorosa tragedia o pudiendo evitarla no lo hicieron, como el haber encerrado bajo llave y candado a los migrantes y al momento de la conflagración no abrir el candado y sacarlos. Dijo que es inverosímil saber "que no encontraron la llave del candado y por eso los dejaron morir". "De ninguna manera vamos a ocultar los hechos, no vamos a actuar en forma injusta ante esto que es tan doloroso, tan triste".



Intervención de Jesús Zamora, durante la firma de convenio de colaboración entre los Organos Internos de Control de los organismos institucionales autónomos

Informó que le solicitó al fiscal general de la República, **Alejandro Gertz Manero**, que se presentara al lugar de los hechos y atienda personalmente el caso, desde luego respetando su autonomía, pues lo que aconteció es algo muy importante vinculado a los derechos humanos y tiene que ser aclarado y castigado a los responsables. *Si de la investigación se desprende que hubo dolo o negligencia, se tendrá que saber y esclarecer esta dolorosa tragedia.* Dijo que, paralelamente, la **Comisión Nacional de los Derechos Humanos** realizará su trabajo de forma independiente y autónoma. Reiteró que en las indagatorias de esta tragedia no hay ningún propósito de ocultar los hechos ni de proteger a nadie porque no se permitirá la impunidad. Comentó que no se actuará de manera sumaria, pero que sí se va a conocer realmente lo que sucedió, mediante el fiscal **Gertz Manero**, que es autónomo y va a llevar a cabo la investigación. Confirmó la veracidad del video que circula profusamente en redes sociales, incluso en medios impresos de Estados Unidos y de Inglaterra como *The Independent*, donde se ve a funcionarios del **Instituto Nacional de Migración** retirándose de la estación cuando ya había comenzado el incendio, ante la desesperación de los migrantes encerrados. Dijo que ese video fue "filtrado" rápidamente en un afán sensacionalista.

Fenómeno migratorio: El presidente **López Obrador** refirió que el fenómeno migratorio ha crecido y recordó que en su momento le planteó al entonces presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, y ahora a su sucesor, **Joe Biden**, la necesidad de enfrentar las causas de la migración, porque la gente no abandona a su familia ni toma riesgos por gusto. *México, por su parte, está haciendo inversiones en Centroamérica para tratar de atemperar el flujo migratorio el fenómeno migratorio no se va a detener, por el contrario, va a aumentar.*

Entre otras cosas: Atendiendo la encomienda de velar por la mejora en los intereses económicos, laborales y profesionales del magisterio, el secretario general del SMSEM, **Marco Aurelio Carbajal Leyva**, entregó a los secretarios de Finanzas del Gobierno estatal, **Rodrigo Jarque Lira**, y de Educación, **Gerardo Monroy Serrano**, el **Pliego Petitorio de los Asuntos Económicos 2023**, documento que integra las necesidades más sentidas de las y los más de 108 mil afiliados al SMSEM. Acompañado por los integrantes del Comité Ejecutivo Estatal 2021-2024, **Carbajal** explicó que el **Pliego Petitorio** fue integrado durante los trabajos del XLV Consejo Estatal Ordinario por más de 4 mil delegadas, delegados y representantes sindicales de las 13 regiones sindicales. Además de la solicitud de incremento salarial, el documento contempla incrementos en fondos, incentivos, gratificaciones y estímulos, con el objetivo de fortalecer económicamente al magisterio mexicano.



Ignacio Mier acusó en su momento a Lorenzo Córdova cuando fue nombrado presidente del INE

Reiteró que en las indagatorias de esta tragedia no hay ningún propósito de ocultar los hechos ni de proteger a nadie porque no se permitirá la impunidad. Comentó que no se actuará de manera sumaria, pero que sí se va a conocer realmente lo que sucedió, mediante el fiscal **Gertz Manero**, que es autónomo y va a llevar a cabo la investigación. Confirmó la veracidad del video que circula profusamente en redes sociales, incluso en medios impresos de Estados Unidos y de Inglaterra como *The Independent*, donde se ve a funcionarios del **Instituto Nacional de Migración** retirándose de la estación cuando ya había comenzado el incendio, ante la desesperación de los migrantes encerrados. Dijo que ese video fue "filtrado" rápidamente en un afán sensacionalista.



Guadalupe Taddei Zavala, elegida como nueva consejera presidenta del INE